
Елена ТЕрЕбова

Территориальное об-
щественное самоуправ-
ление планирует уча-
стие в региональном 
проекте «Комфортное 
Поморье», чтобы отре-
монтировать проезд и 
дороги, а также уста-
новить освещение в 
частном секторе в Май-
максанском округе Ар-
хангельска.

– ТОС был зарегистриро-
ван в 2018 году, за это время 
мы реализовали несколько 
проектов, получив финанси-
рование из городского бюд-
жета. Это отсыпка дороги на 
улицах Центральной, Ягод-
ной и Карбасной, – рассказа-
ла председатель ТОС «Ягод-
ный» Анастасия Иванова.

Однако финансирование 
в рамках города небольшое, 
в год можно получить не бо-
лее 500 тысяч рублей, поэто-
му отсыпать дороги прихо-
дится небольшими участка-
ми, примерно по 100 метров. 
На средства конкурсной под-

держки активисты ТОСа по-
лучают материал (песок, ще-
бень, ПГС), а работы выпол-
няют собственными силами.

– В проект «Комфортное 
Поморье» мы намерены за-
явить устройство дорожного 
покрытия на улицах Карбас-

ной и Ягодной, а также обу-
стройство подъездного пути 
от улицы Победы. Там уже 
пострадал не один бампер, 
дорога находится в ужасном 
состоянии. Кроме того, здесь 
нет освещения, и это второй 
наш проект – «Сила света». 

Уже много лет жители наших 
улиц живут без уличных фо-
нарей, что небезопасно в тем-
ное время суток как для пе-
шеходов, так и для автолюби-
телей. По дорогам ежеднев-
но проходит или проезжает 
большое количество людей, 
родители провожают сво-
их детей в школу и детский 
сад по разбитой неосвещен-
ной дороге. Кроме того, это 
единственный путь, который 
ведет к автобусной останов-
ке, пешеходному переходу 
(через дорогу расположены 
взрослая и детская поликли-
ники, стоматология), доро-
га, которой пользуются экс-
тренные  службы (пожарные, 
«скорая помощь», полиция), 
регоператор по обращению 
с ТКО, такси. Это далеко не 
все проблемы нашей терри-
тории, но на данный момент 
мы хотим решить именно их, 
– объяснила Анастасия.

На улицах, которые пла-
нируется включить в ини-
циативный проект, почти 40 
частных домов. Рядом стро-
ятся новые – участки вы-
делены под строительство 
многодетным семьям.

Этими дорогами пользу-
ются и члены дачного ко- 
оператива в поселке Лесо-
завода № 25, школьники 
проходят в лесной массив 
на лыжню. Сейчас активи-
сты ТОС собирают подписи 
в поддержку своих инициа-
тив – если удастся собрать 
не менее 500, финансирова-
ние проекта может соста-
вить до 10 млн рублей.

Подписные листы нахо-
дятся в Маймаксанской би-
блиотеке № 6 имени Г. А.  
Скребицкого (г. Архан-
гельск, улица Победы, 46), 
каждый вечер активисты 
собирают подписи и в обще-
ственных местах Маймаксы.
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Очередное мероприятие под 
названием «Любимый серд-
цу уголок» прошло на улице 
Рейдовой.

Приветствовали всех участни-
ков праздника заместитель главы 
окружной администрации Светлана  
Юринская и депутат городской 
Думы Владимир Хотеновский.

Как всегда, было много музыки 
и танцев! Перед жителями округа 
выступили коллективы культур-
ного центра. Украшением концерт-
ной программы стали творческие 
номера от гостей из Северодвинска 
– ансамбля русской казачьей песни 
«Казачья вольница».

Специалисты Исакогорской дет-
ской библиотеки № 13 приглашали 
заглянуть в «Библиотечный дво-
рик». Любители чтения могли по-
знакомиться здесь с книжной вы-
ставкой, принять участие в мастер-
классах, квестах, сказочных викто-
ринах, настольных играх.

Присоединился к празднику и 
конный клуб «Лансада» – желаю-
щих покататься верхом по тради-
ции много среди детворы.

Завершающая и самая яркая 
часть праздника – арт-шоу с кра-
сками Холи, вдохновленное тради-
циями Индии! Это веселое действо, 
главная задача участников которо-
го – обсыпать друг друга сухими 
красками. По мнению индийцев, 
чем более окрашенным человек 
будет после праздника Холи, тем 
больше удачи ему принесет гряду-
щий год.

– Стараемся подготовить боль-
шую программу с разнообразны-
ми мероприятиями для взрослых и 
детей, чтобы всем было интересно. 
У жителей такие уличные гулянья 
всегда вызывают интерес, поэтому 
площадки заполнены максималь-
но, – отметил заместитель директо-
ра ИЦКЦ по творческой деятельно-
сти Константин Бойцов.

Активисты собирают подписи
ТоС «Ягодный» готовит две инициативы для участия в конкурсном отборе проекта «Комфортное Поморье»

Лето в красках
Каждые выходные до конца августа специалисты Исакогорско-Цигломенского культурного центра 
устраивают для жителей округа уличные гулянья
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Депутат Архангельского об-
ластного Собрания Михаил  
Авалиани, депутат Архангель-
ской городской Думы Иван  
Воронцов и председатель об-
щественного совета Северного 
округа Валентина Попова при-
няли участие в Дне соседей в 
Северном округе.

В рамках городского проекта «Соседи» 
праздник состоялся во дворе дома № 2, 
корп. 1 на улице Ильича.

Уже к 11 часам на детской площадке 
собрались ребята из ближайшей окру-
ги. Многие родители вместе детьми 
посетили уже несколько таких меро-
приятий в Северном округе.

Как всегда, детей ждала интересная 
развлекательная программа и анима-
торы. Было ярко, весело и интересно.

С жителями по традиции общались 
волонтеры, которые обсудили пробле-
мы, волнующие горожан.

В этом году в результате рейтинго-
вого голосования в рамках федераль-
ной программы «Формирование ком-
фортной городской среды» проект бла-
гоустройства общественной террито-
рии во дворе дома № 2, корп. 1 на улице 
Ильича занял второе место из 20 про-
ектов, выставленных на голосование в 
Архангельске.

Жители двора надеются, что в 2024 
году проект получит финансирование 
и территория двора преобразится.

реклама

Книжное лето на Чумбаровке
Летний читаль-
ный зал органи-
зует для архан-
гелогородцев и 
гостей города 
ЦГБ имени М. В. 
Ломоносова.

Под открытым не-
бом собираются 
любители чтения, 
общения, настоль-
ных и развиваю-
щих игр. Также ре-
бята с удоволь-
ствием мастерили 
из цветной бумаги 
улитку и кота и ри-
совали.

Очень приятно, 
что в летнем чи-
тальном зале поя-
вились постоянные 
читатели, которые 
не пропускают ни 
одной встречи.

Праздник соседей
дети и родители отдыхают вместе

общество
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Руководство одного из ве-
дущих в Архангельской об-
ласти лесопромышленных 
предприятий с введением 
западных санкций решило 
ускорить планы по созда-
нию собственного производ-
ства запасных частей и ком-
плектующих для задейство-
ванной в работе техники.

Результатом интенсифи-
кации процесса стала про-
дукция, не уступающая зару-
бежным аналогам – и по тех-
ническим характеристикам, 
и по товарному виду.

Для работы нового под-
разделения ГК «УЛК» были 
переоборудованы производ-
ственные цеха, закуплено 
оборудование, сформирован 
штат специалистов. Сегодня 
производственная база УМЗ 
включает в себя цех кузов-
ного ремонта, цех по ремон-
ту узлов и агрегатов, свароч-
ный, карданный, гидравли-
ческий, фрезерный и токар-
ный цеха. Производствен-
ные площади расположены 
на территории свыше 30 ты-
сяч квадратных метров.

Ремонт важнейших узлов 
и агрегатов для харвестеров, 
форвардеров, сортименто-
возов, погрузчиков и других 
лесных машин специалисты 
завода выполняют самостоя-
тельно.

Для того чтобы доскональ-
но освоить все тонкости тех-
нологически сложного про-
цесса ремонта двигателей, 
коробок передач, ведущих 
мостов, гидравлики, а также 
процесса производства зап-
частей и расходных матери-
алов, им потребовалось пол-
года. Срок небольшой, но по 
плотности получения теоре-
тических знаний и отработ-
ки практических навыков 
очень насыщенный.

Сегодня на Устьянском ма-
шиностроительном заводе 

осуществляется полный цикл 
работ по ремонту машинных 
стрел, колонн манипулято-
ров, ковшей экскаватора, за-
хватов для бревен у лесозаго-
товительной техники и фрон-
тальных погрузчиков.

Здесь ремонтируют ма-
шинные двигатели, кардан-
ные валы, коробки передач, 
узлы и агрегаты ходовой ча-
сти моделей американских, 
шведских и немецких произ-
водителей тяжелой техники, 
на которой традиционно ра-
ботали лесопромышленни-
ки УЛК.

В день открытия отрасле-
вого чемпионата «Лесоруб 
XXI века» губернатор Архан-
гельской области Александр 
Цыбульский побывал в про-
изводственных цехах УМЗ.

Как рассказал генераль-
ный директор Группы ком-
паний «УЛК» Владимир  
Буторин, к настоящему вре-
мени на заводе освоили не 
только ремонт, но и соб-
ственное изготовление ги-
дроцилиндров и гусениц для 
лесозаготовительной, лесо-
возной и дорожно-строитель-
ной техники и лесоперераба-
тывающих заводов Устьян-
ской лесопромышленной 
компании.

Кроме того, специалисты 
УМЗ осуществляют покра-
сочные и кузовные работы.

Следующая задача, кото-
рую ставит перед машино-
строительным заводом ру-
ководство Группы компа-
ний «УЛК», – освоить произ-
водство оборудования для 
котельных, работающих на 
биотопливе.

Идея возникла в февра-
ле по итогам визита в Ар-
хангельскую область Пре-
зидента России Владимира  
Путина, который провел 
здесь совещание по вопро-

Новые возможности  
для лесного комплекса
в архангельской области работает предприятие по ремонту лесопромышленной техники

александр нИКолаЕв

Машиностроительный завод, где осенью прошло-
го года приступили к работам по ремонту узлов и 
агрегатов для техники Группы компаний «Устьян-
ский лесопромышленный комплекс», спустя поч-
ти год заявляет о готовности полностью заместить 
своей продукцией зарубежные аналоги. Он рас-
положен в Вельске и структурно входит в Группу 
компаний «УЛК».

сложности, но и про новые 
возможности, которые мож-
но и нужно внедрять в рабо-
ту, – считает глава региона.

Традиционно Устьянский 
лесопромышленный ком-
плекс работал на харвесте-
рах, форвардерах, сортимен-
товозах, погрузчиках и дру-
гих лесных машинах амери-
канского, шведского и немец-
кого производства.

– В прошлом году предпри-
ятие решило освоить их ре-
монт. Всего за полгода изу-
чили все тонкости техноло-
гически сложного процесса 
ремонта двигателей, коро-
бок передач, ведущих мо-
стов, гидравлики, научились 
производить запчасти и рас-
ходные материалы и сего- 
дня полностью своими сила-
ми содержат механизирован-
ный парк всей Группы ком-
паний «УЛК». Сократились 
и сроки ремонта, и себестои-
мость процесса – ровно в три 
раза. Еще один несомнен-
ный плюс – на заводе созда-
ли 180 новых рабочих мест, – 
сказал по итогам посещения 
завода губернатор Архан-
гельской области Александр 
Цыбульский.

Депутат Госдумы Елена 
Вторыгина, также посетив-
шая предприятие, отметила, 
что за короткое время здесь 
созданы новые производ-
ственные мощности для им-
портозамещения.

– Для меня важно, что в 
районе создаются допол-
нительные рабочие места, 
поддерживается соцсфера 
и реализуются новые про-
екты развития территорий.  
И всем этим занимается со-
циально ответственный биз-
нес. Благодарю Владимира  
Федоровича Буторина за за-
боту о своих земляках и раз-
витие производства, – сказа-
ла Елена Вторыгина.

сам развития лесопромыш-
ленного комплекса.

Результатом приезда гла-
вы государства в регион стал 
перечень поручений с кон-
кретными задачами по ока-
занию государственной под-
держки предприятиям ЛПК.

Причем необходимость 
поддержки леспрома Севе-
ро-Запада России в рамках 
документа выделена в при-
оритетном порядке. В числе 
поставленных президентом 
задач – помощь предприя-
тиям, которые занимаются 
модернизацией котельных, 
работающих на угле и мазу-
те, и перевод их на экологи-
чески чистые и безопасные 
виды топлива.

– Мы уже занимаемся обу-
стройством производствен-
ных цехов, закупкой оборудо-
вания и материалов для про-

изводства современных кот-
лов, которые будут работать 
на пеллетах, и для строитель-
ства блочно-модульных ко-
тельных, – рассказал губерна-
тору Владимир Буторин. 

Глава региона, осмотрев 
производственные мощности 
УМЗ и производимую здесь 
продукцию, которая необхо-
дима для обеспечения беспе-
ребойной работы предпри-
ятий, занимающихся заго-
товкой и переработкой леса, 
отметил, что ГК «УЛК» в 
очень сжатые сроки удалось  
создать современную соб-
ственную базу по ремонту ле-
созаготовительной техники, 
выпуску запчастей для ма-
шин.

– Я поставлю задачу об-
ластному министерству ле-
сопромышленного комплек-
са представить возможные 

варианты государственной 
поддержки машинострои-
тельного завода, тем более 
что, судя по темпу работ и 
планам руководства, по-
тенциал для дальнейшего 
развития – и видов работ, и 
объемов производства – до-
вольно высокий, – сказал  
Александр Цыбульский.

Губернатор отметил также, 
что успешный опыт ГК «УЛК» 
по налаживанию производ-
ства широкой линейки про-
дукции для ремонта лесопро-
мышленной техники нужно 
распространять и на других 
территориях региона, где раз-
вивается промышленность.

– Пример, который мы се-
годня увидели, доказывает, 
что новые условия, в кото-
рых в настоящее время ра-
ботают наши лесопромыш-
ленники, – это не только про 

реклама

 � ФоТо: ПрЕСС-Служба губЕрнаТора И ПравИТЕльСТва облаСТИ
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Уже восьмой год подряд 
важнейшее событие в сфе-
ре лесопромышленного ком-
плекса собирает на своей 
площадке сотни профессио- 
налов, лучших представи-
телей профессий лесной от-
расли. На соревнованиях 
выступают операторы фор-
вардеров, харвестеров, ги-
дроманипуляторов и лесных 
погрузчиков.

СИГНАЛ К НАзРеВшИМ 
ПеРеМеНАМ 

Приветствуя участников и 
гостей мероприятия, губер-
натор Архангельской обла-
сти Александр Цыбульский 
отметил, что «Лесоруб» соби-
рает не только лучших пред-
ставителей профессий, но 
и людей, которые в разные 
времена не перестают верить 
в то, что любые сложности – 
это сигнал к назревшим пе-
ременам, призванным укре-
пить промышленность и 
справиться с любыми вызо-
вами.

– Очевидно, что «Лесоруб XXI 
века» становится традиционным 
мероприятием. За восемь лет он вы-
рос из конкурса профессионального 
мастерства в значимое отраслевое 
мероприятие. Настало время поду-
мать о его расширении, добавлении 
новых направлений. Если взять этот 
год, то очевидно, что количество ре-
гионов, участвующих в чемпионате, 
выросло, а количество представлен-
ных образцов техники – уже более 
ста. Это говорит о том, что мы про-
должаем развиваться и находим но-
вых надежных партнеров, которые 
позволяют нам не останавливать 
темпы лесозаготовок, – подчерк- 
нул Александр Цыбульский.

В этом году мероприятия чемпио- 
ната России «Лесоруб XXI века» 
проходили на двух площадках – на 
лесной делянке в двух километрах 
от деревни Кононовской и в тури-
стическом центре «Малиновка». 
Работали выставочные площадки, 
на которых были представлены 
лучшие образцы отечественных 
машин для лесной и дорожно-стро-
ительной отрасли. В один ряд с рос-
сийской техникой встали харвесте-
ры, форвардеры и экскаваторы ве-
дущих китайских брендов, а также 
техника из Белоруссии.

Лесорубы расширяют рынок
в устьянском округе состоялся традиционный чемпионат россии «лесоруб XXI века»

– Радует, что «Лесоруб» продол-
жает свою жизнь, несмотря на все 
имеющиеся сложности. Существу-
ет выставка техники, которая гово-
рит о том, что отечественные произ-
водители способны заместить боль-
шинство машин и механизмов, при-
обретавшихся ранее за рубежом. 
На мой взгляд, эта выставка долж-
на демонстрировать современные 
технологии, ведь наша задача сего- 
дня – расширять рынок для лесной 
отрасли: будущее «Лесоруба XXI 
века» заключается в этом, – сказал 
заместитель председателя Совета 
Федерации РФ Юрий Воробьев.

Со сцены участников чемпио-
ната поприветствовали депутаты 
Госдумы РФ Елена Вторыгина и 
Александр Спиридонов, депутат 
областного Собрания Александр 

Дятлов и глава Устьянского окру-
га Сергей Котлов. Также гостей и 
участников соревнований попри-
ветствовали артисты театра и кино, 
которые в эти дни посетили пло-
щадки чемпионата. Также с их уча-
стием прошли творческие встречи, 
куда могли прийти все желающие.

Обширная деловая программа 
чемпионата охватывала все ак-
туальные вопросы лесного хозяй-
ства: лесоустройство, меры под-
держки деревянного домостроения, 
перспективы выбора лесных про-
фессий, новые возможности учета 
лесов, информационные техноло-
гии в лесничестве и многие другие.

– Чемпионат «Лесоруб XXI века» 
– это не просто соревнования. Его 
предназначение намного глубже. 
Здесь заключаются соглашения о 
сотрудничестве, развиваются меж-
региональные и международные 
связи, здесь мы прорабатываем ме-
ханизмы импортозамещения и но-
вые меры поддержки предприятий 
лесопромышленного комплекса. 
Для молодежи на «Лесорубе» прово-
дятся мероприятия по профориента-
ции, да и в целом это большой и кра-
сивый праздник, который посещают 
целыми семьями. И особая наша гор-
дость, что такое масштабное меро-
приятие проводится именно в Помо-
рье, – сказала депутат Государствен-
ной Думы РФ Елена Вторыгина.  

– Я уверена, что в сложившейся эко-
номической ситуации «Лесоруб XXI 
века» поможет повысить эффектив-
ность стратегического использова-
ния лесов в нашей стране и выйти 
на новый уровень развития лесо-
промышленной отрасли.

На полях «Лесоруба» собралось 
больше 150 участников конкур-
са профессионального мастерства 
«ПрофТехЛес»: 74 конкурсанта и 79 
экспертов. Где, как не здесь, луч-
шее место для того, чтобы делиться 
опытом и знаниями в лесном деле.

– Я присоединяюсь ко всему выше-
сказанному. Несмотря на все усилия 
западных «партнеров», которые хо-
тели бы, чтобы такое мероприятие 
не состоялось, оно проходит благо-
даря вам и организаторам. Всех по-
здравляю с открытием чемпионата 
и желаю достойно выступить, – ска-
зал заместитель председателя Ар-
хангельского областного Собрания 
депутатов Александр Дятлов.

На чемпионате было представ-
лено огромное количество различ-
ных площадок с самой современ-
ной техникой, где можно было изу-
чить все в деталях и пообщаться со 
специалистами. Особенно собрав-
шихся впечатлило показательное 
десантирование парашютистов от-
ряда лесопожарной охраны. Фести-

Фото: пресс-служба губернатора и правительства области
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валь уже давно имеет гораздо боль-
шее значение, чем просто соревно-
вания профмастерства.

«Лесоруб» – это развитие межре-
гиональных и международных свя-
зей, обмен опытом, поиск надеж-
ных партнеров и большой праздник, 
на котором чествуют истинных про-
фессионалов лесной отрасли.

– За организацию мероприятия 
такого высокого уровня и, не по-
боюсь этого слова, государствен-
ного значения в Поморье спаси-
бо губернатору Архангельской об-
ласти Александру Витальевичу  
Цыбульскому, правительству ре-
гиона, генеральному спонсору чем-
пионата Группе компаний «УЛК» 
и лично Владимиру Федоровичу  
Буторину и, конечно, администра-
ции Устьянского округа, который 
ежегодно с особым трепетом и вол-
нением принимает у себя гостей 
со всей области и многих регионов 
страны. Ну а всем лесорубам – уда-
чи в соревнованиях, и пусть побе-
дит сильнейший! – сказала в сво-
ем выступлении депутат Госдумы  
Елена Вторыгина.

ВРеМя НОВых 
ТехНОЛОГИй 

На выставке техники в рам-
ках чемпионата «Лесоруб XXI 
века» архангельские пред-
приятия представили новые 
отечественные разработки.

Традиционную выставку техни-
ки, организованную на площадке 
чемпионата «Лесоруб XXI века», 
посетили глава региона Александр 
Цыбульский, депутаты Госдумы 
РФ Елена Вторыгина и Александр 
Спиридонов, а также заместитель 
председателя Архангельского обл- 
собрания Александр Дятлов.

Губернатор пообщался с предста-
вителями производственных пред-
приятий, представивших свои но-
вые разработки, и оценил уровень 
мастерства участников. В этом 
году на экспозиционной площадке 
были размещены лучшие мировые 
бренды, продолжающие работать в 
России, и большое количество оте-
чественных производителей лесо-
промышленной техники.

Свою продукцию представил и 
Соломбальский машиностроитель-
ный завод, который входит в Груп-
пу компаний Palfinger. Именно в 
Архангельске собирают манипуля-
торы исключительно из российских 
комплектующих, которые ранее 
импортировали только из Австрии.

На СМЗ делают и высокопрочное 
литье, которое поставляется для 
различных предприятий, реализу-
ющих проекты по импортозамеще-
нию, в том числе по производству 
майнинговой техники: здесь дела-
ют зубья для ковшей больших экс-
каваторов.

Еще одна архангельская компа-
ния наглядно продемонстрировала 
свои разработки, позволяющие осу-
ществлять дистанционную такса-
цию лесных насаждений с исполь-
зованием воздушного лазерного 
сканирования.

Этот инновационный проект 
предприятия «Открытый лес» по-
лучил финансовую поддержку 
Фонда содействия инновациям.

– Сейчас многие используют коп-
теры при сканировании лесов, но 
нет технологий, чтобы обрабо-
тать полученные данные, – сооб-
щил генеральный директор ком-
пании «Открытый лес» Дмитрий  
Савенков. – Мы как раз решаем эту 
проблему: после сбора данных мы 
выстраиваем 3D-модель, выделяем 
каждое дерево в отдельности с ука-
занием его высоты и диаметра. Ра-
бочий прототип уже испытан, и в 
этом месяце планируем начать ре-
ализовывать первый проект. Точ-
ность технологии – порядка 98 про-
центов.

Ознакомившись с представлен-
ной технологией, глава региона по-
ручил министерству природных 
ресурсов и ЛПК Архангельской об-
ласти проработать варианты ис-
пользования инновационного про-
дукта, созданного в Поморье.

Уникальная техника для регио-
нов Северо-Западного федерально-
го округа, произведенная в Китае, 
также была представлена на вы-
ставке российским поставщиком 
«Техстройпроект».

– Я сам являюсь инженером-кон-
структором и разработчиком, – рас-
сказал представитель компании 
Дмитрий Мурашко. – Для Северо-
Запада России нами разработаны 
экскаваторы по бюджетной цене. 
Машины уже находятся в произ-
водстве и должны появиться на 
российском рынке этой осенью. 
Планируется и производство пере-
гружателей.

Глава региона также оценил, как 
машинисты и операторы выполня-
ют практические задания соревно-
ваний, которые проводятся на пред-
ложенных моделях. Подход к чем-
пионату у соревнующихся очень 
серьезный. Некоторые компании 
даже организовали собственные 
тренировочные центры и направ-
ляют на «Лесоруб XXI века» своих 
представителей вместе с тренерами.

– Эти соревнования являются не-
отъемлемой частью «Лесоруба» – 
это уникальная компетенция, ко-
торой нет в других отраслевых кон-
курсах. А в остальном нужно выво-
дить чемпионат на еще более высо-
кий уровень, – отметил Александр 
Цыбульский.

На площадке чемпионата губер-
натор также оценил функционал 
техники, которая используется в 
Архангельской области для пожа-
ротушения. Вместе с тем глава ре-
гиона посетил Центр мониторинга 
лесных пожаров Архангельской об-
ласти, благодаря которому с помо-
щью видеокамер можно дистанци-
онно выявлять термоточки.

КАДРы ДЛя ОТРАСЛИ 
На лесном чемпионате в 

Поморье впервые была ор-
ганизована масштабная пло-
щадка «Профессионалитет».

Архангельская область на пло-
щадке чемпионата в этом году со-
брала детей и молодежь из 10 ре-
гионов России и Республики Бела-
русь. Их объединяет выбор профес-
сий, связанных с лесопромышлен-
ной отраслью.

Александр Цыбульский в ходе 
осмотра выставочных площадок 
отраслевого чемпионата профма-
стерства «Лесоруб XXI века» от-
дельное внимание уделил терри-
тории, где сразу на нескольких ло-
кациях областное правительство 
представило обширную площадку 
«Профессионалитет».

– В прошлом году мы договари-
вались, что на чемпионате 2023 
года уделим больше внимания во-

просам подготовки кадров для ле-
сопромышленной отрасли. Сего- 
дня нам удалось воплотить это, в 
том числе благодаря участию Ар-
хангельской области в федераль-
ном проекте «Профессионалитет».  
В рамках этого проекта мы органи-
зовали свои региональные, по не-
скольким направлениям, в том чис-
ле это проект «ПрофТехЛес», – рас-
сказал глава региона.

В этом году молодежная проф- 
ориентационная площадка на «Ле-
сорубе» выглядела совершенно 
по-новому, отметил Александр  
Цыбульский. Здесь были организо-
ваны активности, связанные с вы-
бором будущей профессии, подго-
товкой кадров для отрасли, кейса-
ми и инициативами от молодежи и 
подростков.

– Сейчас это полномасштаб-
ное мероприятие, где участвуют 
почти 200 человек из 10 регионов.  
И это доказывает, что при наличии 
обширных ресурсных запасов, ко-
торые формируют основу отрасли, 
мы обладаем и заинтересованным 
кадровым потенциалом будуще-
го – молодежь готова приходить в 
отрасль, наша задача – помочь ей  
войти в профессию максимально 
подготовленной и замотивирован-
ной на эффективную работу и в 
будущем – на профессиональный 
успех, – сказал губернатор.

Многие инициативы областно-
го правительства по подготовке ка-
дров для лесной отрасли уже реа-
лизуются во взаимодействии с тех-
никумами, колледжами и лесопро-
мышленными предприятиями реги-
она. Это совместные программы об-
учения, тестирования, стажировки и 
многое другое. В техникумах уже ре-
ализуется проект «ПрофиПром», ко-
торый стал победителем федераль-
ного проекта «Профессионалитет».

– Я хочу, пользуясь случаем, по-
благодарить коллег, которые вме-
сте с нами занимаются модерниза-
цией производственных площадок 
и лабораторий в Новодвинском ин-
дустриальном техникуме, – отме-
тил глава региона.

По словам Александра  
Цыбульского, сегодня вопросы 
подготовки кадров для ЛПК явля-
ются приоритетными для властей 
региона.

– Мы нацелены на то, чтобы вы-
пускники профильных учебных за-
ведений имели тот уровень профес-
сиональной подготовки, который в 
современных условиях предъявля-
ют самые требовательные работо-
датели, – сказал он.

НОВый ВИТОК 
РАзВИТИя 

Ключевым мероприяти-
ем деловой программы чем-

пионата «Лесоруб XXI века» 
стал лесной совет под пред-
седательством Александра  
Цыбульского. 

По видео-конференц-связи в за-
седании совета приняли участие 
заместитель министра природных 
ресурсов и экологии РФ Сергей 
Аноприенко и руководитель Феде-
рального агентства лесного хозяй-
ства Иван Советников.

«Лесоруб XXI века» проводился 
в восьмой раз, и с годами он не те-
ряет своей актуальности. Посто-
янно растет количество его участ-
ников, более чем на треть увели-
чилось число представленных на 
площадках чемпионата торговых 
марок специализированной техни-
ки от новых зарубежных партне-
ров, также довольно широко пред-
ставлены отечественные произво-
дители.

– Если в прошлом году мы с вами 
обсуждали работу ЛПК в контек-
сте того, что, несмотря на трудно-
сти, мы продолжаем работать, то 
сегодня, мне кажется, можно пе-
реходить к другой риторике: мы 
уже без оглядки на бывших «пар-
тнеров» продолжаем двигаться 
вперед – вопреки действиям и про-
гнозам тех, кто пытался обрушить 
российскую экономику санкциями, 
запретами и отменами, и благода-
ря серьезной поддержке отрасли 
со стороны государства и личного 
участия в этом процессе Президен-
та России, – подчеркнул Александр 
Цыбульский.

Почти три года в регионе дей-
ствует практика совместной рабо-
ты областного правительства с ле-
сопромышленными компаниями. 
В рамках этой совместной деятель-
ности принято свыше сотни реше-
ний, большая часть из которых уже 
реализована, а другая часть нахо-
дится в работе.

В первую очередь глава регио-
на отметил важность взаимодей-
ствия в проведении масштабного 
лесоустройства. Эта инициатива 
исходила от региона и сегодня ре-
ализуется в пилотном режиме на 
принципах государственно-част-
ного партнерства при поддержке 
Правительства Российской Феде-
рации.

– Сегодня наш лесопромышлен-
ный комплекс в полном объеме вы-
полняет взятые на себя обязатель-
ства по лесоустройству. Исходя 
из  темпов, которыми в настоящее 
время движется Архангельская 
область по инвентаризации лесов, 
уже в 2025 году все материалы о 
наших лесах будут актуальными 
на 100 процентов, – отметил Алек-
сандр Цыбульский.

Вместе с тем Архангельская об-
ласть вошла в число пилотных ре-

гионов по внедрению Федеральной 
государственной информацион-
ной системы лесного комплекса. 
Уже с 1 сентября текущего года го-
сударственный лесной реестр в ре-
гионе будет вестись в электронном 
виде.

Фундаментальным докумен-
том, гарантирующим поддержку 
отрасли со стороны государства,  
Александр Цыбульский назвал пе-
речень поручений Президента Рос-
сии Владимира Путина, который 
был принят по итогам его визита в 
Архангельскую область в феврале 
этого года.

Совместно с федеральными 
структурами региональным пра-
вительством проделана огромная 
работа по разработке мер поддерж-
ки не только Поморья, но и всех 
лесных регионов Северо-Запад-
ного федерального округа. Пере-
чень поручений главы государства 
сформирован с учетом предложе-
ний от Архангельской области, вы-
работанных на заседаниях регио-
нального лесного совета. Они лег-
ли в основу документа, который 
обеспечивает гарантию того, что 
ЛПК не только продолжит свою 
работу, но и получит новый виток 
развития.

– Сегодня как раз один из вопро-
сов повестки – выполнение переч-
ня поручений президента, и, ко-
нечно, сейчас очень многое зави-
сит от оперативности их реализа-
ции, наполненности конкретикой 
и финансовыми ресурсами. Мы со 
своей стороны вместе с нашими 
предприятиями активно в эту ра-
боту включились, сегодня об этом 
подробно поговорим – и в части им-
портозамещения, и в части откры-
тия собственных ремонтных баз, и 
в части создания своих предпри-
ятий по обслуживанию техники и 
оборудования, новых производств 
и видов продукции, – отметил гла-
ва региона.

Участники лесного совета также 
обсудили и новые инициативы, ка-
сающиеся ликвидации различных 
рисков в работе лесопромышлен-
ного комплекса.

– Конечно, вопросов для решения 
еще много. Александр Виталье-
вич Цыбульский обратился к нам 
как к депутатам Госдумы от наше-
го региона с просьбой включить-
ся в работу по экспертной оцен-
ке разработанных Россельхозом 
предложений по устройству лес-
ных дорог. Развитие инфраструк-
туры – это очень важно и для обе-
спечения сбыта лесной продукции, 
и для комфорта работников лесной 
отрасли. Будем работать, – проком-
ментировала состоявшуюся дис-
куссию депутат Госдумы Елена 
Вторыгина.
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ОБщеСТВеННый  
СОВеТ – ДВИжУщАя 
СИЛА

Общественный орган сфор-
мирован из представителей 
17 общественных советов 
поселений муниципально-
го округа и призван обеспе-
чивать непрерывную связь 
между населением и местной 
властью.

С 2020 года в Архангельской об-
ласти идет процесс преобразова-
ния муниципальных районов в му-
ниципальные округа. Среди 12 уже 
образованных округов – Устьян-
ский.

Одна из главных задач, которую 
ставили перед собой муниципаль-
ные власти в период преобразова-
ния, – сохранить преемственность 
сельских Советов, прежде всего в 
той части работы, которая каса-
лась взаимодействия местных вла-
стей с жителями сел и деревень. 
Для этого в каждом поселении  
создали общественные советы.

О том, как организована их рабо-
та, общественники рассказали гу-
бернатору Архангельской области 
Александру Цыбульскому.

По сути, как отметил председа-
тель общественного совета Устьян-
ского округа Владимир Паршин, 
всего за полгода работы советы дей-
ствительно стали связующим зве-
ном между местными жителями и 
администрацией муниципалитета.

Определить потребность жите-
лей в топливе (дровах, горюче-сма-
зочных материалах), своевременно 
направить заявки в администра-
цию и проследить за доставкой то-
плива по указанным адресам – за-
дача сезонная, но требует тщатель-
ной подготовки. Этим и занимают-
ся общественники.

Большую роль играют обще-
ственные советы и в мероприятиях 

В основе роста –  
диалог с общественностью
Совет представителей самых активных жителей устьянского округа призван обеспечивать непрерывную связь 
между населением и местной властью и отвечать на самые актуальные запросы северян

по благоустройству общественных 
и дворовых территорий. Для этого 
администрация Устьянского окру-
га и Группа компаний «УЛК» обе-
спечила их техникой: тракторами 
и прицепами.

Еще один проект, в реализации 
которого советы принимают актив-
ное участие, – «Здоровая деревня»: 
при помощи лесопромышленной 
компании жителей небольших де-
ревень организованно привозят на 
автобусе в Устьянскую централь-
ную районную больницу для прове-
дения профосмотров.

Отметив, что общественный со-
вет Устьянского округа за короткий 
срок стал настоящей движущей си-
лой и связующим звеном между 
местной властью и жителями, гла-
ва региона назвал представленную 
модель работы уникальной с точки 
зрения взаимодействия с социаль-
но ответственным бизнесом.

– Устьянскому округу, можно ска-
зать, повезло, что здесь бизнес се-
рьезно помогает общественникам. 
Но не везде это так, поэтому я про-
шу администрацию округа порабо-
тать над созданием универсальной 
модели деятельности обществен-
ных советов, которую можно при-
менить во всех округах и районах, 

– сказал Александр Цыбульский.
Губернатор отметил, что многие 

проекты, которые сегодня действу-
ют в Устьянах, разработаны в пра-
вительстве Архангельской области 
и продолжают получать господ-
держку.

В этом году в рамках региональ-
ного проекта «Комфортное Помо-
рье» ТОСы и другие общественные 
организации получают из област-
ного бюджета средства на реализа-
цию проектов по благоустройству 
территорий. В настоящее время 
идет сбор заявок на участие в про-
екте в 2024 году. На эти цели преду- 
смотрено 270 млн рублей, а в 2025 
году сумма увеличится в два раза.

– Нужно подумать над тем, как 
вовлечь в участие в проекте «Ком-

фортное Поморье» и обществен-
ные советы, прошу это поручение 
зафиксировать в протоколе нашей 
встречи, – сказал губернатор.

Он назвал очень хорошей идеей 
создание общественных советов в 
муниципальных округах и пору-
чил в ближайшее время усовершен-
ствовать модель управления муни-
ципальными округами с точки зре-
ния максимального вовлечения об-
щественников в жизнь поселений.

– Нужно наполнить работу сове-
тов содержанием, подумайте над 
тем, чтобы закрепить за ними функ-
цию общественного контроля, пред-
ложите действенные механизмы 
обеспечения обратной связи между 
местной властью с жителями, – ска-
зал Александр Цыбульский.

Заместитель председателя Ко-
митета Госдумы РФ по вопро-
сам семьи, женщин и детей Елена  
Вторыгина подчеркнула, что в за-
конодательной деятельности де-
путаты опираются на экспертную 
оценку общественных советов и ак-
тивных граждан.

– Я регулярно встречаюсь с обще-
ственниками и вижу отклик и не-
равнодушное отношение к тем или 
иным законодательным инициати-
вам. Мы находимся в постоянном 
диалоге, – рассказала парламента-
рий.

Она также отметила, что в округе 
очень развито общественное управ-

александр нИКолаЕв 

В рамках рабочей поездки в Устьянский округ Александр 
Цыбульский и елена Вторыгина встретились с обществен-
ным советом округа и посетили отремонтированную шко-
лу. Мероприятия, что называется, вытекают одно из друго-
го. Именно общественность озаботилась условиями учебы 
детей и совместно с администрацией округа и бизнесом ор-
ганизовала ремонт в школе. И теперь здесь новые кабинеты, 
оборудование и возможности для учебного процесса. 

 � ФоТо: ПрЕСС-Служба губЕрнаТора И ПравИТЕльСТва облаСТИ
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ление, создана большая структура 
общественных организаций и все 
они вместе с местной властью и 
представителями социально ответ-
ственного бизнеса делают жизнь 
на своих территориях комфортнее 
и счастливее.

– Основное направление деятель-
ности – это, конечно, благоустрой-
ство. Во время встречи люди очень 
душевно благодарили УЛК и лично 
Владимира Федоровича Буторина 
за поддержку.

Предприниматель трепетно от-
носится к своей земле, на которой 
трудится сам и вся его компания, и 
всегда помогает жителям в их бла-
гих начинаниях.

Оказывать поддержку инициа-
тивным жителям территорий долж-
ны и представители всех уровней 
власти. Поэтому на встрече с об-
щественниками договорились, что 
Устьянский округ станет пилот-
ной территорией, где мы опробуем 
универсальную модель работы об-
щественных советов с вовлечени-
ем некоммерческих организаций в 
грантовую поддержку, – рассказала  
Елена Вторыгина.

шКОЛА ПО-НОВОМУ 
В здании Устьянской шко-

лы завершается масштаб-
ный ремонт по президент-
ской программе.

Здесь побывали глава региона 
Александр Цыбульский и депутат 
Госдумы Елена Вторыгина.

Комплексное обновление школы, 
предусматривающее двухлетний 
цикл ремонтных работ, включает в 
себя не только ремонт здания обра-
зовательного учреждения, но и со-
вершенствование его материально-
технической базы.

Масштабные ремонтные работы 
в построенном почти 30 лет назад 
здании Устьянской средней обще-
образовательной школы, располо-
женной в селе Шангалы, начались 
в прошлом году.

Это школьное здание не относит-
ся к числу старейших в регионе, од-
нако степень его износа указывала 
на необходимость проведения кап- 
ремонта, а заявка, подготовленная 
для участия в конкурсном отбо-
ре Министерства просвещения РФ, 
соответствовала всем предъявляе-
мым к документации требованиям.

– Руководство Устьянской сред-
ней школы, администрация муни-
ципального образования, областное 
профильное министерство совмест-
но провели необходимую работу, и 
мы получили средства федерально-
го бюджета на выполнение работ, – 
рассказал заместитель председате-
ля правительства Архангельской 
области Иван Дементьев.

В школе в Шангалах, рассчитан-
ной на 600 учеников, обучаются 570 
детей, порядка 200 из них ежеднев-
но на пяти школьных автобусах 
привозят на учебу из близлежащих 
населенных пунктов. Здесь созда-
ны хорошие условия для образова-
тельного и воспитательного про-
цесса, в том числе для детей с осо-
бенностями здоровья, среди кото-
рых есть ребята с инвалидностью 

– для них в школе работает специа-
лизированный автомобиль.

Заместитель председателя Ко-
митета Госдумы РФ по вопро-
сам семьи, женщин и детей Елена  
Вторыгина особо подчеркнула, что 
школа оснащена по последнему сло-
ву технологий обучения и организа-

ции учебного процесса. Здесь также 
ведется воспитательная работа.

В школе есть логопедический ка-
бинет и кабинет психолога, спор-
тивный и актовый залы, музей-
ная комната, помещение для заня-
тий по программе «Робототехни-
ка», центр естественно-научной и 
технологической направленности 
«Точка роста», школьная театраль-
ная студия «Бенефис».

Здесь же организована работа 
первичного отделения Российско-
го движения детей и молодежи 
«Движение первых» и волонтерско-
го отряда. После ремонта в школе 
появятся центр детских инициатив, 
открытое пространство для проект-
ной деятельности и собственный 
медиацентр.

Капитальный ремонт школьно-
го здания в рамках президентской 
программы модернизации школь-
ных систем образования проводит-
ся в период 2022–2023 годов. Объ-
ем направленного на эти цели фи-
нансирования из федерального, 
областного и местного бюджетов 
превышает 150 млн рублей. Эти 
средства предусмотрены на ре-
монт, приобретение оборудования, 
устройство современных систем 
безопасности и благоустройство 
пришкольной территории.

На объекте уже выполнен ре-
монт кровли, системы отопления, 
заменены двери, на лестничном 
марше и в холле уложена плитка, 
установлены лестничные огражде-
ния. Третий этаж отремонтирован 
полностью, на втором работы вы- 
шли на завершающую стадию, на 
первом строители заканчивают по-
краску стен, установку осветитель-
ных приборов и монтаж подвесных 
потолков. Параллельно подрядная 
организация завершает гидроизо-
ляцию и утепление полов цоколь-
ного этажа и монтирует оборудова-
ние в пищеблоке.

В ходе выполнения ремонтных 
работ было принято решение обо-
рудовать дополнительные каби-
неты на цокольном этаже здания, 
смета на выполнение этих меро-
приятий проходит проверку на до-
стоверность.

В августе здесь ждут поступле-
ния новой школьной мебели, циф-
ровых лабораторий для кабинетов 
физики, химии и биологии, ком-
плектов для занятий робототехни-
кой, интерактивных панелей и дру-
гого оборудования.

В начале августа Группа ком-
паний «УЛК» приступила к благо-
устройству прилегающей к школе 
территории: здесь проведут асфаль-
тирование и озеленение, установят 
малые архитектурные формы.

К началу нового учебного года 
благоустройство будет выполне-
но. Также на территории школы по 
программе «Развитие физической 
культуры и спорта в Архангель-
ской области» начаты работы по 
устройству спортивной площадки 
для сдачи норм ГТО.

Губернатор Поморья Александр 
Цыбульский обратил внимание 
руководства школы на необходи-
мость обновления фасада школь-
ного здания. Сделать это нужно в 
период летних каникул 2024 года. 
Кроме того, как сообщил глава ре-
гиона, областное правительство 
включило в состав направленной 
в июне этого года заявки в Минпро- 
свещения РФ еще несколько школ 
Устьянского округа для проведе-
ния в них капитального ремонта. 
Итоги конкурсного отбора будут 
подведены в августе.

Капитальный ремонт школьного здания 
в рамках президентской программы мо-
дернизации школьных систем образо-
вания проводится в период 2022–2023 
годов. Объем направленного на эти 
цели финансирования из федерального, 
областного и местного бюджетов пре-
вышает 150 млн рублей

В Малиновке торжественно 
закрыли фестиваль «Лесо-
руб ххI века».

Гостей и участников соревно-
ваний со сцены приветствова-
ли заместитель министра при-
родных ресурсов и экологии РФ  
Сергей Аноприенко, депута-
ты Государственной Думы РФ 
Елена Вторыгина и Александр  
Спиридонов, заместитель пред-
седателя правительства Ар-
хангельской области Евгений  

Автушенко, заместитель предсе-
дателя областного Собрания де-
путатов Александр Дятлов и гла-
ва Устьянского округа Сергей 
Котлов. Они поздравили победи-
телей и отметили, что соревнова-
ния прошли ярко и масштабно.

– Несмотря на все вызовы, с 
которыми столкнулась лесопро-
мышленная отрасль в этом году, 
я с удовольствием отмечаю, что 
участников соревнований ста-
новится все больше. «Лесоруб 
XXI века» – доказательство того, 
что лесопромышленная отрасль 

в нашей стране растет и разви-
вается. Спасибо всем участни-
кам и организаторам! – отметил  
Сергей Аноприенко.

После завершения официаль-
ной части всех гостей и участни-
ков мероприятия ждал музыкаль-
ный сюрприз, который подгото-
вили организаторы, – выступ- 
ление звезд белорусской и рос-
сийской эстрады. Своими хита-
ми в этот день многотысячную 
публику порадовали коллектив 
«Сябры», группа «Новые самоцве-
ты» и певица Анна Семенович.

 � ФоТо: «уСТьЯнСКИЕ вЕСТИ»

Несмотря на вызовы
Чемпионат россии «лесоруб ххI века»  
стал ярким событием в лПК россии
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В июне детский сад занял 
первое место в городском 
конкурсе «Лучший архан-
гельский дворик»  
в номинации «Самая бла-
гоустроенная территория 
муниципального учреж-
дения города Архангель-
ска» и теперь принимает 
юных гостей из соседних 
дошкольных учреждений.

В роли экскурсоводов высту-
пили сами воспитанники – они 
рассказали об экспонатах му-
зея. На территории детсада обу- 
строено несколько тематиче-
ских зон, знакомясь с которыми 
ребята выполняли различные 
задания и, конечно, играли.

Так, в «Деревне» участники 
мероприятия считали обитате-
лей двора: кур, гусей, свиней 
и прочих. В «Городе» знакоми-
лись с достопримечательно-
стями Архангельска, узнали о 
коте Гостинце – обитателе «По-
тешного двора». В «Арктике» 
по звукам угадывали арктиче-
ских животных. На патриоти-

ческой площадке фотографи-
ровались у стелы. Экскурсия 
завершилась танцевальным 
флешмобом.

Мероприятие входит в цикл 
событий муниципального про-
екта «ДетиПрофи», в рамках 
которого ребята пробуют себя 
в различных профессиях: ин-
структор по физической культу-
ре, воспитатель, флорист и т. д.

По словам исполняющей 
обязанности заведующей до-
школьным учреждением  
Ольги Брызгуновой, благо- 
устроенная территория детско-
го сада не только служит обу-
чающей площадкой, главная 
цель педагогов – привить вос-
питанникам вкус и стремление 
к прекрасному.

– Если с раннего детства ма-
лышей воспитывать в уваже-
нии к чистоте и красоте, если 
вместе с ними убираться, вы-
саживать цветы, занимать-
ся благоустройством террито-
рии, то они, став старше, обя-
зательно будут беречь создан-
ные трудом других людей кра-
соту и уют, – отмечает Ольга  
Брызгунова.

К акции вновь подключи-
лись не только взрослые, 
но и дети – воспитанники 
детского сада № 37 «Коло-
бок».

Сдали старую макулатуру, со-
бранную вместе с родителями, 
поиграли в полезные игры на 
знание перерабатываемых и не-
перерабатываемых отходов.

Заведующая детским садом 
Анна Мотовилова рассказала, 
что родители охотно поддержа-
ли акцию и быстро откликну-
лись на нее.

Огромное спасибо руководи-
телю и воспитателям детского 
сада и, конечно, родителям, что 
занимаются экологическим вос-
питанием подрастающего поко-
ления!

Учимся чистоте
в Соломбальском округе продолжается акция «Чистое Поморье»

В гости в лучший дворик
детский сад № 140 «Творчество» проводит экскурсии под открытым небом
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